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Início: 10h Término: 14h

Local: Inmetro

PRESENTES:
NOME        ENTIDADE
Fabián Yaksic Presidente do CBAC
Geraldo Takeo Nawa ABINEE
Mario Guitti ANFAVEA
Helmut Benseler ABIMAQ
Paulo Alvim SEBRAE
Maria Salomé Rep. dos OCPs
Alessandra Toledo MMA
Claudia Costa PRO TESTE
Francisco Silva IRD / CNEN
Gisela Forattini ANA
Reinaldo Ferraz MCT
Luiz Blank MCT
Cezar Oliveira MCT
Ivana Ribeiro ELETROS
Evandro Costa CNC
Carmen Zabaletta CIC
Marco Fernandes CIC
Jair Durigon RBMLQ – Inmetro
Maria Luiza Salomé Rep. dos OCPs
Isac Roizenblatt ABILUX 
Alfredo Lobo Inmetro
Elizabeth Cavalcanti Inmetro
Marcelo Monteiro Inmetro
Maria Aparecida Martinelli Inmetro / Coordenadora do CCAB
Marcia de Barros Inmetro
Paulo Coscarelli Inmetro
Gustavo José Kuster Inmetro
Paulo Coscarelli Inmetro
Eurico Marchon Neto Inmetro
Julio Mirilli Inmetro
Ronaldo Lessa IPEM – RO
Oswaldo Ferreira Jr IPEM - SP

ENTIDADES  AUSENTES  JUSTIFICADAS:
ABIA                                         SUSEP                                                  Eletrobras
MJ / DPDC                               ABRACESTA                                         ABIT
MTUR                                       Rep. dos OIs 

ENTIDADES  AUSENTES:
FEBRABAN ASSESPRO NACIONAL                        Rep. Titular dos OTCs
MS / ANVISA                           ANTAQ CTA
ABIMO                                     CNI Pres. do CBN
ANATEL                                   MEC MRE
CGT                                        DENATRAN Pres. do CBM
IBAMA                                    Rep. dos OCSs Rep. dos Laboratórios
IDEC M T E ONIP
INPI                                         MAPA SBS
MDC – MG

Documentos Distribuídos:
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Minutas das Atas da 15ª Reunião Ordinária e da 7ª Reunião Extraordinária, e a Tabela dos produtos para 
atualização em 2006, do Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007, com respectivas justificativas.

Assuntos Tratados:
 

AGENDA:

1) Aprovação das Atas da 15ª RO e da 7ª RE do CBAC;

2) Atualização do Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007 do PBAC;

3) Posição do GT sobre Política de Acreditação para Organismo de Treinamento no Âmbito do SBAC e 
posicionamento do Inmetro;

4) Regra de transição para uso das marcas Inmetro;

5) Informe da CPC;

6) Informe da CPAAR:
▪  Projetos Estratégicos;
▪  Indicadores do SBAC;

7) Informe do representante do MCT sobre o projeto “Inventário da Avaliação do Ciclo de Vida 
para a competitividade ambiental da indústria brasileira”;

8) Apresentação,  pela  representante  dos  Organismos Acreditados de Certificação de Pessoal  -CIC / 
RAC, sobre Iº Encontro de Auditores de Sistemas de Gestão;

9) Apreciação  sobre  o  documento  Proposta  de  encaminhamentos  para  discussão  pelo  CBAC sobre 
“Outras Questões Estratégicas” do PBAC, cujos seminários foram realizados em 2005;

10) Avaliação quanto ao ingresso da Associação Brasileira dos Fabricantes de Brinquedos – ABRINQ 
como entidade-membro  do  Comitê  e  reavaliação  do  retorno  do  Sindicato  da  Ind.  de  Condutores 
Elétricos,  Trefilação  e  Laminação  do  Estado  de  São  Paulo  -  SINDICEL  também como entidade-
membro do Comitê;

11) Eleição do novo Presidente do CBAC;

12)  Outros assuntos.

Assuntos tratados:

1.   Aprovação das Atas da 15ª RO e da 7ª RE do CBAC 
1.1    O Dr. Fabián Yaksic, Presidente do CBAC, deu as boas vindas a todos, solicitou que os participantes 
se apresentassem e consultou se havia algum comentário sobre as atas distribuídas previamente. Como 
não havia, as considerou aprovadas.

2.       Atualização do Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007 do PBAC
2.1 O Dr. Alfredo Lobo, do Inmetro, contextualizou sucintamente o Programa Brasileiro de Avaliação da 

Conformidade – PBAC, como subdividido em três partes: grandes temas que resultaram em projetos 
estratégicos; a 2ª parte, contemplando “Outras Questões Estratégicas do PBAC”, e a 3ª parte, o 
Plano  de  Ação  Quadrienal  2004  /  2007,  resultado  de  pesquisa  realizada  junto  à  sociedade, 
composto  de  uma  lista  de  55  famílias  de  produtos,  referendada  pelo  CBAC  e  aprovada  pelo 
Conmetro, para que, a partir  de estudos de viabilidade técnica, conduzidos pelo Inmetro, fossem 
desenvolvidos programas de avaliação da conformidade.

O Plano de Ação tem horizonte quadrienal, mas deve ser atualizado anualmente, e para tal foi aplicada 
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Metodologia de Atualização,  que prevê critérios de priorização para as famílias de produtos do citado 
Plano, que são os seguintes:

♦ Critério 1: Saúde, Segurança e Meio Ambiente;
♦ Critério 2: Mercado Interno;
♦ Critério 3: Balança Comercial.

O Inmetro apresentou à plenária do Comitê, uma proposta de atualização do Plano de Ação Quadrienal, 
contendo um histórico a respeito dos programas já em andamento; das justificativas técnicas para o não 
desenvolvimento de outros, e as novas demandas recebidas e prospectadas no período 2004 / 2006. 
Aplicada  a  Metodologia,  foi  consensada  a  permanência  no  Plano  atualizado,  daqueles  produtos  que 
apresentaram pelo menos um impacto forte nos três critérios de priorização, resultando na lista de 52 
famílias de produtos,  que será encaminhada ao Conmetro para aprovação como atualização 2006 do 
Plano de Ação Quadrienal 2004 / 2007 do PBAC. (Anexo I)

O  Dr.  Lobo  informou  que  a  Associação  Brasileira  da  Indústria  de  Artigos  e  Equipamentos  Médicos, 
Odontológicos,  Hospitalares  e  de Laboratórios  –  ABIMO solicitou,  através  de ofício  ao  Presidente  do 
Comitê,  a  exclusão  de  três  produtos  do  Plano,  a  saber:  bolsas  de  sangue;  seringas  e  agulhas 
hipodérmicas, e desfibrilador cardíaco. A Secretaria-Executiva do CBAC solicitou parecer da Anvisa sobre 
a demanda da ABIMO, entendendo a plenária do Comitê que tais produtos devam permanecer no Plano 
até que essa Agência se manifeste.

A  propósito  de  Nota  Técnica  distribuída  pelo  representante  do  MCT,  Dr.  Reinaldo  Ferraz,  sobre  a 
necessidade de aprofundar a discussão sobre a metodologia a ser usada pelo CBAC na próxima revisão 
do Plano de Ação Quadrienal, propôs o Dr. Fabián que fosse formado um Grupo de Trabalho, previsto no 
Regimento Interno do Comitê, para, até agosto, trazer uma minuta para apreciação pelo CBAC. Feitas as 
consultas à plenária, esse GT ficou formado pelas seguintes entidades-membro, que devem comunicar à 
Secretaria Executiva seus representantes: Inmetro; ABNT; Petrobras; MCT; ANA; CNC; ABINEE; PRO 
TESTE;   e  os  Representantes  dos  Organismos  de  Certificação  de  Produtos  e  dos  Laboratórios.  A 
presidência do GT será definida na primeira reunião do grupo.

3. Posição do GT sobre Política de Acreditação para Organismo de Treinamento no Âmbito do 
SBAC e posicionamento do Inmetro

3.1    A Dra. Elizabeth Cavalcanti, do Inmetro, fez um histórico sobre a decisão do IAF a respeito do 
assunto e da criação do GT no CBAC para propor encaminhamentos. Relatou, ainda, a posição de cada 
membro do GT e informou que o mesmo não chegou a um consenso e que, assim, o Inmetro elaborou 
documento contendo sua proposta de solução para a situação criada. Como conseqüência da decisão do 
International  Accreditation  Forum  –  IAF,  o  Inmetro  descontinuou  a  acreditação  de  organismos  de 
treinamento. Contudo, entendendo o Inmetro a importância para o fortalecimento do SBAC, de continuar 
com esses organismos integrados ao mesmo, e visando conciliar o interesse das partes interessadas, está 
propondo a seguinte diretriz: disponibilizar um programa de certificação para serviço de treinamento, no 
prazo de seis meses, permitindo a certificação voluntária dos serviços de treinamento dos Organismos de 
Treinamento por Organismos de Certificação de Produtos.  Desta forma o Inmetro propôs e a plenária 
decidiu que, diante da impossibilidade de alcance de consenso, o Inmetro estudaria a questão junto com 
os  organismos  de  treinamento  acreditados  e  adotaria  uma  solução  compatível  com  as  práticas 
internacionais e com as políticas e diretrizes do Sinmetro.

4.    Regra de transição para uso das marcas Inmetro
4.1      O Dr. Fabián, a pedido do Inmetro, retirou esse assunto de pauta.

5.  Informe da CPC
5.1 Em virtude da ausência do Coordenador e do Sub-coordenador dessa Comissão, este tema não foi 

tratado.

6.      Informe da CPAAR
6.1       ▪   Projetos Estratégicos

O Dr. Geraldo Nawa, da ABINEE, repassou as informações obtidas dos Gestores dos projeto-piloto 
em andamento, cujos textos seguem no Anexo II. Com referência ao Projeto 3B - Qualificação e 
certificação de profissionais atuando no OAC, houve entendimento entre as representantes da CNI 
e do CIC para que fosse implementado em conjunto, devendo ambas se reunirem nos próximos 
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dias para fazerem os encaminhamentos adequados. Diante da necessidade da implementação dos 
demais projetos estratégicos do PBAC, o Dr. Lobo sugeriu que fosse realizada nos próximos três 
meses, uma reunião extraordinária do Comitê para reavaliar o andamento desses projetos bem 
como o do PBAC como um todo.

6.2       ▪   Indicadores do SBAC
            O Dr.  Geraldo Nawa comentou que será necessário fazer uma avaliação mais global  dos 
indicadores.

7 Informe do representante do MCT sobre o projeto “Inventário da Avaliação do Ciclo de Vida  
         Para a competitividade ambiental da indústria brasileira”

7.1 7.1   O Dr. Reinaldo Ferraz, do MCT, informou que as instituições que deram início ao projeto do inventário 
reunir-se-ão  para  treinamento  do  grupo  que  executará  o  trabalho,  definindo  a  realidade  brasileira 
consoante as diretrizes das políticas industriais. Haverá um seminário internacional em outubro deste ano, 
onde experiências internacionais serão apresentadas, incluindo um case do setor de embalagens. Hoje o 
projeto está construído sobre 4 pilares:

- arquitetura  de  um  banco  de  dados  incluindo  a  concepção  do  hardware  e  do  software  pela 
Universidade de Brasília,

- coleta de informações resguardando-se o que deve ser mantido em sigilo e o que será de uso 
comum;

- formação de uma rede de especialistas, também da Academia, sobre o tema;
-capacitação de especialistas e formação de técnicos – está sendo elaborado edital para estas 
  propostas até junho do corrente.

8    Apresentação, pela representante dos Organismos Acreditados de Certificação de Pessoal -  
         CIC / RAC, sobre Iº Encontro de Auditores de Sistemas de Gestão
8.1    A  Dra.  Carmen  Zabaletta,  do  CIC,  promoveu  apresentação  sobre  esse  encontro,  estando  os 

principais tópicos, preocupações e encaminhamentos no Anexo III.

9    Apreciação sobre o documento Proposta de encaminhamentos para discussão pelo CBAC 
          sobre “Outras Questões Estratégicas” do PBAC, cujos seminários foram realizados em 2005
9.1 Esse assunto será tratado na próxima reunião.

10     Avaliação quanto ao ingresso da Associação Brasileira dos Fabricantes de Brinquedos – 
ABRINQ como entidade-membro do Comitê e reavaliação do retorno do Sindicato da Ind. de 
Condutores Elétricos,  Trefilação e Laminação do Estado de São Paulo – SINDICEL também 
como entidade-membro do Comitê

10.1 O Dr. Fabián, diante do argumento do Dr. Lobo de se tratar de uma das mais antigas parcerias do 
SBAC,  e  não  ocorrendo  nenhuma  manifestação  contrária  da  plenária,  considerou  aprovada  a 
inclusão da ABRINQ no CBAC.

10.2 Quanto ao retorno do SINDICEL, o Dr. Fabián informou que justificaram tratar se de entidade com 
representação nacional, em cerca de 10 Estados, sendo a única representante dos fabricantes de 
fios e cabos. Em vista destes argumentos a plenária aprovou seu reingresso no Comitê.

11      Outros assuntos:
11.1O Dr. Lobo informou sobre a realização de um painel que ocorrerá no dia 11 de abril, no Inmetro, 

sobre padronização de plugues e tomadas.

11.2O Dr. Lobo comunicou que a Associação Brasileira de Avaliação e Certificação da Conformidade – 
ABACC formalizou através de ofício ao Ministro Fernando Furlan, do MDIC, denúncia de exigências 
por empresas estatais,  em licitações, de fornecimento de certificados com acreditação estrangeira. 
Complementou o Dr. Lobo que foi informado ao Ministro que o assunto seria trazido ao CBAC, tendo 
de imediato o Dr. Fabián proposto a criação de um grupo de trabalho, previsto no Regimento Interno 
do  Comitê,  para  analisar  o  assunto,  sendo  assim constituído  esse  GT:  Inmetro;  ABINEE;  ABNT, 
Petrobrás, Representante das Certificadoras e o MMA. 

11.3O representante da RBMLQ-I, Dr. Jair Durigon, pediu para ser pautado e tratado o seguinte assunto: 
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refere-se à utilização de catracas eletrônicas no transporte coletivo de várias cidades brasileiras, como 
Cuiabá  por  exemplo.  Informou  que  receberam  do  Ministério  Público  Estadual,  Notificação 
Recomendatória  para  que  seja  feita  a  fiscalização  e  verificação  dos  instrumentos  e  do  sistema. 
Entende que o assunto é relevante e deve ser priorizado pois trata-se de controle de gasto público e 
de proteção do consumidor de baixa renda, que utiliza este meio de transporte. Pediu que seja tratado 
como produto na lista da avaliação da conformidade ou remetido à Diretoria de Metrologia Legal para 
o tratamento adequado. O Inmetro ficou de analisar o assunto.

12      Eleição do novo Presidente do CBAC;
12.1 O Dr.  Lobo informou que houve apenas uma candidatura a Presidente do CBAC, o atual  Vice-

Presidente,  Dr.  Ricardo  Fragoso,  da  ABNT,  complementando  que  o  Dr.  Fabián,  após  uma 
recondução, não poderia mais ser candidato,  segundo estatui o Regimento Interno do Comitê. Para 
Vice-Presidente, na mesma chapa, candidatou-se o Dr. Mario Guitti, da ANFAVEA. O Dr. Lobo ainda 
consultou a plenária se conhecia algum candidato. Como não houve manifestação alguma, o Dr. 
Lobo considerou eleitos os candidatos citados. O Dr. Ricardo comunicou através do Dr. Fabián, que 
sua proposta como Presidente do Comitê, seria dar continuidade à plataforma da dupla que encerra 
o mandato. Ainda assim, a plenária deseja ver ratificada essa plataforma, devendo o  Presidente 
eleito  enviá-la  atualizada  para  conhecimento  de  todos.  Encerrando  a  reunião,  O  Dr.  Fabián 
agradeceu o apoio recebido do Inmetro na qualidade de Secretaria Executiva do Comitê, no período 
em que exerceu a Presidência, bem como agradeceu a presença de todos nessa reunião. Deu as 
boas-vindas  ao novo Presidente  do  comitê  e  ao  seu  Vice-Presidente,  desejando-lhes  profícuas 
realizações no seus mandatos.

PRÓXIMA REUNIÃO: 17ª Reunião Ordinária
Data: 21 de junho de 2006
Local: ABINEE - SP

PENDÊNCIAS  DA  16ª  RO  DO  CBAC

ITEM DA ATA AÇÃO RESPONSÁVEL PRAZO

4.1 Regra de transição para uso das marcas 
Inmetro.

Inmetro Próxima RO do 
CBAC

6.1 RE do Comitê para reavaliação dos projetos 
do PBAC.

CBAC Dentro de três 
meses

9.1 Apreciação sobre o documento: Proposta de 
encaminhamentos para discussão pelo CBAC 
Sobre  “Outras  Questões  Estratégicas”  do 
PBAC, cujos seminários foram realizados em 
2005.

CBAC
Próxima RO do 

CBAC

11.2 GT para tratar da denúncia da ABACC. GT Indeterminado
11.3 Ministério Público Estadual enviou Notificação 

Recomendatória  para  que  seja  feita  a 
fiscalização e verificação dos instrumentos e 
do sistema de catracas eletrônicas de Cuiabá, 
ficando o Inmetro de analisar o assunto.

Inmetro Indeterminado
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